

Expertos avalaron denuncias de Bolivia sobre explotación del Silala



La Paz, 30 mar (RHC-PL) El ministro de Autonomías de Bolivia, Hugo Siles, aseguró que expertos nacionales e internacionales respaldaron las informaciones de su país sobre el uso indiscriminado de las aguas de los manantiales del Silala por parte de Chile.

El presidente Evo Morales anunció recientemente la decisión de presentar una demanda ante La Haya contra el país vecino por el aprovechamiento ilegal de esa vertiente, sin pagar una compensación a Bolivia, e invitó a organismos internacionales a verificar esta denuncia.

De acuerdo con diversos estudios, cada segundo 180 litros del vital líquido pasan al lado chileno, donde son utilizados para abastecer a varias ciudades, e incluso, para empresas mineras.

Según Chile, el Silala es un río internacional que atraviesa la frontera común, mientras que Bolivia mostró este fin de semana a la prensa nacional y extranjera la manera en que los manantiales del departamento de Potosí fueron desviados mediante canales artificiales al territorio vecino.

En abril de 2009, ambos gobiernos llegan a un preacuerdo, en virtud del cual Chile se comprometió a

pagar por el uso del 50 por ciento de las aguas de esa vertiente, mientras se realizaba un estudio hidrológico profundo.

Pero el convenio nunca se cumplió y finalmente fue descartado cuando en 2010 ese país decidió interrumpir las negociaciones de una agenda de 13 puntos sobre problemas pendientes, donde se incluían los recursos hídricos compartidos.

La Cámara de Senadores de Bolivia expresó esta semana su respaldo institucional a las gestiones del presidente para demandar a Chile por el uso indebido de las aguas de esos manantiales y ejercer la soberanía sobre los recursos naturales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/88968-expertos-avalan-denuncias-de-bolivia-sobre-explotacion-del-silala>



Radio Habana Cuba